
 
 
 
 
 
 

 

 は～るよ こい♪ は～やく こい♪      校 長  藤 田 洋 子 
暖冬傾向のこの冬。長期予報を見ていると、平均気温も平年よりも高い傾向にあり、春の訪れが待ち遠し

いです。被災地での生活を思うと、早く暖かくなってほしいと願わずに

はいられません。さて、別紙でもお知らせしたとおり、本校職員が1名、

被災地に派遣されることが決まり、２月５日から９日までの五日間、被

災地支援に当たります。その間、学校としましてもできる限りのサポー

ト体制で臨み、お子様の授業が滞りなく実施できるように努めてまい

ります。何卒、ご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。 

三学期に入ったかと思うと、もう２月。「行く（往
い

ぬる）１月、逃げ

る２月、去る３月」とはよく言ったものです。「あっという間に月日が流れる」というような意味ですが、

ただ行事に追われてしまうのではなく、締めくくりかたを各学年に応じて考え取り組んでいきたいと思って

います。２月１５日には今年度最後の授業参観・学級集会を予定しています。一年間の成長の足跡を示すこ

とができればと考えていますので、ぜひご参加ください。 

地域防災訓練（全学年） 

１月２０日に今年で二回目となる本庄地域防災訓練を行いました。三年前、三田市の防災訓練を本庄小学

校で実施したことをきっかけに、本庄地区としての防災訓練が実施

できないかと相談を受け、まちづくり協議会を母体として実施する

に至りました。体験ブースは、子どもたちにとってとても分かりや

すく、親しみやすく計画されています。子どもたちだけでなく地域

の皆様にもぜひ体験していただきたいものでした。体験したことが

どこかに記憶として残り、もしもの時に少しでも役に立てることが

できればと思います。今年の体験は、非常食の試食、防災グッズの

見学、心肺蘇生法、水消火器訓練、車いす体験でした。中でも車い

す体験に関しては、３・４年生が一学期に学習したことを全校生の前

で実演しながら伝え合おう朝会で説明するという過程をふんで当日を迎えました。３・４年生の様子を見て

いると、学んだことをしっかりといかして車いすの操作をしているのがわかりました。 

授業で取り組んできた内容と行事を関連付けることで、より深い学びにしていくことは、他の実践でも必

要です。授業を単独で終わらせず、他の学習内容と関連付けて実施・評価・改善を図ることで教育の質の向

上を目指し、学習効果を上げることが重要であるということを、全職員で共通理解のもと、今後も取り組ん

でいきたいと思います。 

黒豆味噌づくり（３・４年生） 

１月２５日、地域の福井さん、安井さんのご指導のもと、JAさんや保護者の皆さんにもお手伝いしていた

だいて味噌づくりをしました。黒豆を６キロ、本庄っ子米を１３キロ、

塩を３キロ使って作りました。猛暑の影響を受けてか今年の黒豆は例

年よりもやや小粒。それでも水につけ、時間をかけてゆがいていくと、

ふっくらとした煮豆になりました。初めて味噌づくりに挑戦する３年

生に煮豆を見せ、火を通す前と後とではどんなところが変化したかを

尋ねました。色や大きさの変化にはすぐに気づきましたが、転がりや

すい丸い形からやや細長い形に変わったことに気づくのには少し時

間がかかりました。何気ない変化に気づくことが次につながるので

はないかと思っての声掛けでした。煮あがった黒豆と、あらかじめ福

井さんが作ってくださっていた「米麴
こうじ

」とを一緒にすり鉢に入れ、

すりこ木でコンコンとついてつぶしながら混ぜ合わせて味噌団子を

作っていきました。できた味噌団子は大きな樽の中に仕込み、涼しい

場所で約一年寝かせます。先日子どもたちが持ち帰った味噌の味はい

かがでしたか。来年の出来をどうぞお楽しみに。 

余談ですが、１月３０日の給食の黒豆ご飯には本庄小学校で育てた

黒豆が使われました。昨年の豆が味噌用や種豆を除いても約７キロち

かく残っていたため、給食センターに相談して使ってもらいました。 

入学説明会交流会（幼保・１・５年生） 
２月１日に入学説明会を実施しました。来年度の入学予定は８名で

す。１年生が開いたお店で園児のみなさんに遊んでもらいました。受

付で保護者の方とお別れし、５年生が手を引いて校内にエスコートし

ました。どんなふうに案内するといいかシュミレーションしている姿

を見ていると、「これから自分たちが学校を引っ張っていくんだなぁ」

と実感がわいてきているようでした。１年生が用意したお店は、本庄

フェスティバルで作っていたものです。迷路やさかなつりを楽しんだ

後、体育館で「こおり鬼」をしました。体育館中に元気いっぱいの声

が響き渡りました。 

１年生が２年生になると教科の学習で一緒に活動することがたくさんあります。温かい雰囲気で終始和や

かに過ごすことができた交流会。園児のみなさんが「早く本庄小学校に行きたい」と思ってくれるような取

り組みになったのではないでしょうか。 

学校園所連携の取り組み 
 １月３０日に長坂中学校区の先生方にお越しいただき、授業参観と各部会を開き、校区での連携について

話し合いました。連携部会、生徒指導部会、特別支援教育部会、人権教育部会の４部会でそれぞれの学校で

の課題や活動状況を話し合い、よりよい連携を模索しています。先日の中学校入学説明会での６年生の子ど

もたちの様子が、とても落ちついた雰囲気で好感が持てたとお褒めの言葉をいただきました。 
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（どんぐりめいろに挑戦中） 


